



Mi Universidad

Control de lectura

Daniel Esteban Hernández Méndez

Parcial IV

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2°"B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio de 2024



**Dr. Sergio
Jimenez Ruiz**
Daniel Esteban

Salud - enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea.

Entendemos que existen múltiples sistemas médicos a lo largo del mundo que a través del aspecto social, y de diversos factores, tratan de lograr un equilibrio entre la salud y la enfermedad, donde para ello se busca la eradificación de diversos factores de riesgo que, estadísticamente, conduzcan a la mejora del estado de salud tanto individual como colectivo; ahora, de manera más específica se puede mencionar a la medicina ayurvédica, que se entiende como la "ciencia de la vida", que dentro del artículo se menciona su relación directa con la religión hinduista, y por lo tanto con la India en sus aspectos filosóficos, sociales y políticos, algunos autores, como Casileth, menciona que este sistema comprende la religión, la filosofía, así como ciencia y medicina, a la vez, Bivins, le agrega la teología. Por otro lado, como se mencionó en el título, se analizará a la medicina representada como biomedicina contemporánea, este sistema identifica a la enfermedad como un "fenómeno clave, ligado a hechos de carácter biológico". Nuevamente, para hablar de manera más detallada se describirá la medicina ayur-

Estrella

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Daniel Esteban HM

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

Con el pasar de los años, diversas sociedades indígenas han desarrollado sus propios modelos de salud derivado de las problemáticas que pueden presentar y esto incluye el aprovechamiento de los recursos de su región, entonces se originan las medicinas tradicionales, que posteriormente reciben el apoyo de manera directa por parte del gobierno, esto incluye diversos procesos como la capacitación, la inclusión de las medicinas tradicionales bajo una perspectiva antropológica y al mismo tiempo bajo la interculturalidad, se señala que en América Latina y en México existe un factor que repercute de gran manera en la construcción del indigenismo, se trata de la teoría culturalista o del relativismo cultural, siendo su principal exponente Franz Boas, que junto a sus discípulos considera la existencia de culturas superiores e inferiores, además de eso, fundamentan la aplicabilidad de la antropología en función del respeto a la existencia de culturas consideradas como diferentes. Posteriormente, Gonzalo Aguirre Beltrán, considerado actor institucional por excelencia del indigenismo integracionista mexicano, que entre sus textos referidos a la salud, la antropología médica, el etnopluralismo, y la botánica médica, que

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Daniel Esteban HM

Alimentación, sexualidad y ritos de paso
 Para iniciar, en el artículo se presentan casos de identidades, específicamente la identidad yorica, que es una teoría descrita por Erikson, esta también es conocida como 'identidad del yo', se describe a el concepto mencionado como la construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa del desarrollo evolutivo, y por ser así, esta se considera como dinámica, es decir, que puede recibir múltiples alteraciones en todo el recorrido de la vida, al inicio este proceso inicia en casa, con el aprendizaje proveniente de los padres para con el crecimiento y madurez esta se va fijando en diversas figuras de autoridad, como son algunos profesores, etc. De manera que la adolescencia es pensada como el ensayo temporal de una o múltiples identidades parciales, que luego pueden incorporarse permanentemente a la estructura del yo o estas pueden ser abandonadas en favor de nuevas identidades. entonces, es importante mencionar que existen crisis de identidad durante el cambio de niño a adolescente, pero, ¿cómo esto fuerza a nuestra alimentación, sexualidad, y lo último, ritos de paso? Se mencionó anteriormente que durante el proceso de identi-

Estrella



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Dania Esteban HM

Obstinación terapéutica

En la sociedad actual, el tema de mayor predominancia es la eutanasia activa, pero una preocupación más frecuente y más dolorosa es la distanzia, este se trata del uso injustificado de tratamientos que empeoran la calidad de vida del paciente y que por lo tanto va más allá de su enfermedad, es un problema grave, que en el artículo se menciona que la Real Academia de Medicina de Cataluña se ha encargado de emitir mensajes para hacer conciencia de la gravedad del asunto. La raíz del término "distanzia" proviene del griego, este significa "muerte difícil", en este se describe el uso de tratamientos en búsqueda de prolongar la vida aunque no haya un beneficio que sea evidente para el paciente, es entonces donde entro su sinónimo, el término "obstinación terapéutica", que como se ha revisado, destaca la aplicación de medios médicos innecesarios que pueden provocar más sufrimiento que alivio, dentro de sus causas se incluye la creencia acrítica de algunos médicos en la lucha por la vida biológica a cualquier costo, la priorización de aspectos científicos sobre la calidad de vida del paciente irreversible, y la falta de respeto hacia

Escaneado con CamScanner
Estrella

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Daniel Esteban HM

Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer

Este concepto de "antropología de la muerte" es el reflejo de una antropología evolucionista, es prácticamente una fase inicial de la disciplina caracterizada por el evolucionismo de dos grandes aspectos, el sociológico y el biológico. Esta corriente, que es representada principalmente por Tylor y Frazer, se diferencia por su enfoque universalista, el uso de métodos comparativos y la búsqueda de los orígenes de las instituciones culturales. Sin embargo, sus estudios o menudo se basaban en teorías sin visitar directamente a las sociedades que estudiaban, lo que de alguna manera los hacía clasificarse como "antropólogos de sillón". Tylor clasificó la vida en estilos o estados de salvaje, bárbaro y civilizado, y aunque en su tiempo fue sumamente influyente sus ideas han sido criticadas por su falta de actualización respecto a la cultura contemporánea, por otro lado, Frazer propuso una división de la humanidad por etapas de magia, religión y ciencia, introduciendo el método comparativo en el estudio de insti-

Bibliografía

a. Medicina tradicional ayurvédica

Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología, (3), 91-121. Recuperado, 20 de junio del 2024, de http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006&lng=en&tlng=es.

b. Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México

Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña, & Maya, Alfredo Paulo. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud colectiva, 13(3), 443-455. <https://dx.doi.org/10.18294/sc.2017.11115>

c. Ritos de paso

La teoría de los ritos de paso en la actualidad. (2002). INAH, 68. <https://revistas.inah.gob.mx/index.php/antropologia/article/view/4971/4997>

d. Obstinación terapéutica

Sans, J. S. S., & Fabrel, F. A. F. (2005). Obstinación terapéutica. Recuperado 27 de junio de 2024, de <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

e. Antropología de la muerte

Mansilla, M. A. M. A. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Cultura y Religión. https://www.researchgate.net/publication/26553247_Los_albores_de_la_Antropologia_de_la_Muerte_La_muerte_en_los_escritos_de_Tylor_y_Frazer